
Verbale riunione Comitato del Raggruppamento Scientifico Nazionale 3 
 
I rappresentanti locali del Raggruppamento Scientifico Nazionale 3 si sono riuniti alle 13:30 
del 29 Settembre 2021 attraverso il sistema GMeet. 
 
Presenti alla riunione: 
Alessandro Bemporad (OA Torino) 
Angela Ciaravella (OA Palermo) 
Gabriele Cremonese (OA Padova) 
Stavro Ivanovski (OA Trieste) 
Vito Mennella (OA Capodimonte) (Presidente) 
Alessandro Mura (IAPS Roma) 
Paolo Romano (OA Catania) 
 
Discussione sulle proposte del Presidente dell’INAF 
 
Il CSN3 si è riunito per discutere delle proposte suggerite dal Presidente Tavani nell’ultima 
riunione con i presidenti dei CSN e loro deputy avvenuta il 23 Settembre 2021. Paolo Romano 
ha riassunto brevemente i contenuti di tale riunione e il CSN, preso atto della visione d’insieme 
delineata dal Presidente e del percorso intrapreso dall’INAF negli ultimi mesi, ha focalizzato 
la propria discussione su alcuni punti. 

1- In vista di una possibile riunione plenaria di tutti i dipendenti INAF sono stati proposti i 
contenuti da dover inserire in una eventuale presentazione del nostro RSN3 per 
riportare l’attività svolta quest’anno per il Piano Triennale elaborato recentemente. E’ 
stato  proposto di inserire nella presentazione una visione d’insieme sulla base di 
dell’analisi delle “schede” per fornire un andamento generale di tutti i 
progetti/programmi proposti in termini di FTE, fondi, tematiche considerate, personale 
non-staff coinvolto. Per quanto riguarda le criticità emerse durante le audizioni svolte 
a Maggio, si concorda con la necessità di evitare ripetizioni o sovrapposizioni con gli 
altri RSN. Per questo motivo si pensa di riportare le criticità comuni solo nella 
presentazione di uno dei 5 RSN e di aggiungere alla nostra presentazione solo le 
criticità specifiche del nostro RSN. 

2- Si è preso atto della proposta del Presidente Tavani di definire un percorso standard 
per la proposizione di nuovi progetti durante l’anno. 

3- Si è ribadita l’importanza di finanziamenti per la ricerca fondamentale e sono state 
discusse le modalità con cui poter supportare la ricerca di base attraverso programmi 
di finanziamento pluriennali su base competitiva. Sono state suggerite alcune proposte 
per evitare il proliferare di future richieste di finanziamento per la ricerca di base da 
parte di chi già dispone di fondi consistenti. 

Le idee emerse nella riunione saranno riportate da Vito Mennella e Paolo Romano in una 
riunione fra presidenti dei CSN e loro deputy prevista per il 4 Ottobre alle 10:30 e nella riunione 
già programmata con il Presidente Tavani per il 6 Ottobre alle ore 10:00. 
 
Viene fissata una prossima riunione del CSN3 per il 6 Ottobre, subito dopo la riunione con il 
Presidente dell’INAF. 
 
La riunione ha avuto termine alle ore 16:00 


